

Combatientes del Cauto

ORGANO OFICIAL DEL ESTADO MAYOR DE DEFENSA CIVIL

No. 11

EN UN LUGAR DEL CAUTO, FEB. 28 - 1968 (AÑO DEL GUERRILLERO HEROICO)

Ia Vanguardia:

Acopio, Café y Cacao
Boinas Rojas

Brigadas de boyeros de:
"La Candelaria" y
"Ataque a Bueycito"

Estado Mayor

COMUNICADO No. 5

La Retaguardia

2do. Pelotón, 1ra. Co.

2do. Pelotón, 3ra. Co.

(PODER LOCAL)

Con una mayor táctica y preparación, nuestras tropas han causado duros golpes al enemigo en distintos centros de operaciones diseminados en todo el territorio de esta zona, destacándose varios pelotones que se encontraban preparándose para infringirle serias derrotas al enemigo.

Los pelotones de "tanques ligeros" (bueyes con arado), han impuesto su recia calidad combativa en las líneas de fuego de Las Caobas y El Jirial, donde los combatientes de las brigadas "La Candelaria" y "Ataque a Bueycito" han demostrado su empuje incontenible como "tanquistas" (boyeros). Los bravos tanquistas han logrado alcanzar más de un 119 por ciento de agresividad (surcando).

Por su parte los pelotones del INRA integrados por combatientes de Acopio y Café y Cacao, con su centro operativo en "Villa Aurora" han dado un salto de calidad, al grado de ser los de VANGUARDIA en esta contienda, los cuales con AKM y PPCH (Azadones y Picos) han vencido al enemigo en la batalla de limpia de pinos y hacer hoyos en el cultivo y siembra, respectivamente, llegando a obtener en la primera "escaramuza", (trabajo en poco tiempo), con un efectivo total de 63 combatientes, un 149 por ciento de cumplimiento de las orientaciones emanadas del Batallón de La Aurora, al tiempo que en la segunda parte del combate, se logró un 140 por ciento por 43 efectivos.

Los bravos muchachos Boinas Rojas, que operan en El Jíbaro, fueron uno de los más destacados en esta batalla, logrando alcanzar el ciento diez por ciento de cumplimiento en el corte de tallos de plátanos por un efectivo de avanzada de nueve combatientes, quienes hicieron retroceder

al enemigo hasta salir de la línea de combate, donde quedaron posesionados los "Boinas Rojas".

Un hecho significativo de la batalla, es que dos pelotones del PODER LOCAL dejaron que el enemigo tomara la posesión y tuvieron que replegarse. El segundo pelotón de la primera Compañía, en la riega de abono demostró un bajo espíritu combativo, que solamente pudo alcanzar UN TREINTA POR CIENTO de cumplimiento de la meta fijada, por un efectivo de quince compañeros.

Demostró también su pobreza en el frente de batalla, un efectivo de ochenta hombres, que integran el segundo pelotón de la tercera compañía, también del Batallón del Poder Local, que en la colocación de minas (siembra de boniato) solamente alcanzaron un TREINTA Y UNO por ciento de cumplimiento de las directrices emanadas del Estado Mayor.

Por otro lado, en la batalla de ayer se destacó el movimiento constante de las fuerzas de artillería pesada, que han sido distribuidas en varios puntos de trascendental importancia para acabar de aniquilar certeramente a nuestro enemigo.

En la roturación y surca de las tierras, han participado 49 efectivos con "tanques ligeros" (bueyes con arados), mientras que en las fuerzas de transporte formadas por "tanques pesados" (carretas con bueyes), "tanquetas" (bueyes con rastras) y otros, han participado un efectivo total de 39 unidades, realizándose un buen trabajo.

Dado en la Granja Viandera No. 8, a los 26 días del mes de Febrero de 1968, Año del Guerrillero Heroico.

ESTADO MAYOR DE LA DEFENSA CIVIL

Combate de Peralejo



Antes de este combate, el gran guerrero Antonio Maceo, como caso único en la historia, presentaba su aval de la Guerra de los Diez Años: ochocientos combates y ventidós heridas.

Al nuevo llamado de la Patria, desembarca por Duaba, Baracoa, el 1.º de Abril de 1895. Meses después su figura se agiganta en este combate de Peralejo, el 13 de Julio, que magistralmente nos narra uno de sus testigos y actores, el general Manuel Piedra Martel en su libro Mis primeros treinta años.

"Serían las diez o las once de la mañana, y llevábamos cinco o seis horas de esperar en nuestras posiciones, con el arma preparada y los nervios en tensión. Súbito se oyeron a nuestra izquierda detonaciones de fucilería; primeros disparos graneados, individuales, característicos del fuego de los soldados cubanos, y seguidamente las descargas cerradas, colectivas y ruidosas de los soldados españoles. La acción no se iniciaba por donde nosotros la esperábamos; a nuestro frente y sobre cualquiera de los dos caminos en que estaban en posición nuestras fuerzas, sino casi a retaguardia de las mismas y con el débil destacamento que allá distante, y si casi aislado, servía más que de protección, de vigilancia a nuestra inerte muchedumbre. No se amilanaron, sin embargo, aquellos cuarenta infantes: hicieron bravamente frente al enemigo al mandato de su jefe, el heroico Goulet, que al fin pereció en la demanda.

"Ahora todas las ventajas que lleva aparejadas el ataque por sorpresa las poseía el enemigo. Nuestro plan de batalla estaba inutilizado y era forzoso poner en práctica otro concebido en el instante, sobre el terreno ya en disputa y bajo el plomo del adversario.

"El general Maceo, que en aquellos momentos dormitaba a la sombra de un macizo de peralejos, se puso en pie, montó a caballo y se adelantó con su Estado Mayor a examinar el orden y la posición del enemigo. Sus ademanes eran tranquilos y reposados y en su semblante no se reflejaba la más leve alteración.

"Los españoles caminaban a la sazón rectamente hacia La Caoba. Maceo envió orden a los jefes de la infantería para que flanquearan por la derecha y fueran a interponerse entre aquellos y el nombrado monte, mientras que él trataba de detenerlos con la caballería; y reuniendo en sus propias manos los escuadrones se lanzó a la carga".

Radio Bayamo con los Combatientes

Con el deseo de brindar lo mejor a los combatientes que se encuentran en esta granja viendera "en tiempo de guerra", la emisora regional CMKX Radio Bayamo, elaborará dos programas saludos y peticiones en cada albergue, al tiempo que transmite entrevistas y reportajes grabados y un espacio noticioso que se realizará en esta granja.

En Pueblo en la Agricultura es un programa que es realizado en esta granja, donde los combatientes saludan a sus familiares y hacen su petición musical. Se harán semanalmente dos programas de este tipo, que se transmitirán todos los jueves y los viernes, de siete a siete y treinta de la noche a través de Radio Bayamo.

Las entrevistas y reportajes son transmitidas diariamente por el Noticiero estelar de seis y treinta de la tarde, y los espacios informativos serán grabados en esta granja y ofrecidos en el mismo noticiero.

"El Pueblo en la Agricultura" es programa que se graba en el campo o albergue, se hacen cuatro entrevistas por sectores, donde en su propia voz, los combatientes manifiestan como se sienten, saludan a sus familiares y piden un número musical, que posteriormente es complacido al transmitirse el programa. En un programa intervienen cuatro sectores distintos divididos en bloques. Los mismos son realizados por compañeros de este periódico, procedentes del sector.

Visitante

Nuestro diario fue visitado en las últimas horas por el compañero Ramón Rosa Ocaña, Director de CMKX Radio Bayamo, del Instituto Cubano de Radiodifusión, quién conoció como se vive y se trabaja en Combatiente del Cauto.

TECNOLOGICAS

Estudio, Trabajo y Preparación Militar

Se nos encomendó la tarea de realizar un reportaje con las tecnológicas que baten al enemigo en Jagüey de Lajas. Nuestra llegada coincidió con el regreso de estas compañeras de las tareas agrícolas, hicimos contacto con la Política del campamento, Clara Emilia Sosa Pérez, ya que en esos momentos la responsable del campamento, Margarita Castilla Mas, no se encontraba. Después de explicarle el objetivo de nuestra visita, nos presentaron a tres responsables de brigadas, de inmediato conversamos con Silvana Toledano, Profesora de la Escuela "Vladimir Lenin", la que nos comunicó que su brigada está integrada por treinta compañeras de la Enseñanza Técnica Profesional, Escuela Técnica Industrial e Instituto Agropecuario y Tecnológico, formada por tres escuadras. Nos dice que éstas mantienen una disciplina buena, tanto en el trabajo del campo como en el albergue, actualmente están deshierbando maíz, lo que están cumpliendo con grandes esfuerzos lo cual ha sido calificado por los Jefes de Departamentos, como un buen trabajo.

Ahora cambiamos algunas palabras con Isabel Martha Duanis Díaz, Profesora de la Escuela "General Antonio Maceo" y Jefa de la brigada "Bolivia", ella nos dice: "Nuestra brigada responde con un espíritu combativo en las labores asignadas, al igual que las demás, nos encontramos batiendo al enemigo (deshierba del maíz, y el campo de batalla está frente al albergue. Este tipo de movilización es de gran productividad en la formación general e integral de las compañeras, desarrolla el sentido de la camaradería, así como la conciencia frente al trabajo", —nos sigue diciendo— "Se organiza el repaso con las com-

pañeras que llevan asignaturas de arrastre, para lograr que al regreso de éstas vayan a sus centros de estudios con el mismo nivel que las que aprobaron todos sus estudios, para finalizar expresó: "Permaneceremos en la agricultura por dos o tres meses y estaremos todo el tiempo que sea necesario".

La compañera Yolanda Figueroa, Profesora de la Escuela Tecnológica "Pepito Tey" de Santiago de Cuba y responsable de la "Brigada Invasora" última entrevistada por el corresponsal de COMBATIENTES DEL CAUTO, nos dice: "Esta brigada tiene una gran calidad, en trabajo al igual que las otras una disciplina excelente entre sus componentes, trabajan al igual que las otras (ocho horas diarias), es propósito de nuestra brigada ganar la emulación general". Con orgullo manifiesta que el primer acto cultural presentado en este campamento fué el organizado por la brigada que dirijo, los círculos de estudio serán comenzados próximamente ya que estamos seleccionando el material de estudio.

"En pocas días comenzaremos a dar la preparación combativa (los domingos), y cuando lleguemos al mes de mayo a nuestros correspondientes Centros de Estudio, empezaremos oficialmente a pasar el Servicio Militar Obligatorio", dijo para finalizar, que "este tipo de movilización ayuda a formar a la juventud y la fortalece ideológicamente".

Así nos despedimos de las bravas combatientes de la Escuela Tecnológica "General Milanés" de Bayamo, prometiéndoles volver en otra ocasión.

Reportó: ORTO

En La Sonora con el Pelotón de Transporte

Entre los pelotones que operan en el centro de la Sonora, se encuentra el número dos de Transporte de Omnibus, correspondiente a la tercera compañía, cuyos combatientes han demostrado su calidad al grado de mantenerse firmes en la deshierba de boniato y riego de abono en el campo número siete.

"Surcamos un campo de 37 cordales y retamos a cualquier pelotón en cualquier labor que sea", manifestó al reportero Rafael Núñez, Jefe de este pelotón.

Por su parte, José Agustín Cabrera Guerra, el combatiente más destacado de este grupo señaló que "trabaja en lo que sea necesario y el tiempo que sea".

"Estamos dispuestos los días que se necesiten aquí y hasta la deshierba que quede en el campo", enfatizó Jorge Solano.

En nuestra visita al campo donde laboran estos compañeros, pudimos constatar el esfuerzo que realizan en esta batalla sin tregua, todos contentos y satisfechos por la noble tarea encomendada a ellos por el Estado Mayor.

El pelotón, además del Jefe Rafael Núñez y del segundo René Figueredo, lo forman: Jorge Solano, Juan Valera, Alfredo Barcaz, Heriberto Martínez, Delio Castellanos, Luis Hechavarría, Camilo Ramos, Francisco Núñez, Miguel Matos, Ramón Alvarez, José Manuel Camejo, Armando Rodríguez, Ángel Velázquez, Francisco Pérez y Glicerio García.

Estos compañeros integrantes de este pelotón demuestran su decisión en el campo de batalla, impulsando las labores de limpia de minas (boniato), mediante sus potentes AKM (azadones).

Reportó: ASACON

HUMORISMO

RECETAS DEL Dr. MOLINET

(ne pancho, el sanitario de San Fernando)

El llamado Dr. Molinet realizaba una visita a la Sonora y un combatiente solicita para dolor en un brazo y le mandó un cocimiento de "pelusa de maiz y tuatúa"

Otro día, (aun se hayaba en Las Caobas) alguien se siente enfermo de los pies, y le mandó unos baños de semillitas de fruta bomba con "amansa guapo"

DE NUESTRA IMPRENTA

Los compañeros de nuestra imprenta, son gentes un poco ingrata, pues no agradecen lo que por ellos, estan haciendo los tanquistas (boyeros), con vista a que estén de lo más cuidado; para su vigilancia, sitúan cerca de ellos los arrastra - tanques, y nuestros compañeros, consideran que esto no es lo mejor.

Desearian que buscasen otro sitio, un poco mas alejado.

Al portavoz del grupo Homero Bello (Bello dijiste, tate quieto) nos pidio solicitarnos a traves de esta paginas, una entrevista con los cuida - cuida de los bellos y fajas - faja animalitos.

CARTELES QUE DICEN ALGO

Bajo de un arbol en el Campamento Las Caobas, se lee:
" LUGAR EXCLUSIVO,,

No se siente sin permiso.

Se aceptan proposiciones de permuta

El Dueño.

DeportivaS



GANO MINEROS...

En la ciudad deportiva de Santiago de Cuba, se efectuó anoche un encuentro de béisboll entre los equipos HABANA Y MINEROS, de una serie de 3 choques que resulta importante para los mineros, ya que se encuentran a cinco juegos y medios del primer lugar que es sostenido por Habana.

Los Mineros en esta oportunidad derrotaron al equipo habanero tres carreras por una, siendo el pitcher ganador Justino Gavilán.

Mural del Combatiente

Felicitemos a los Combatientes de Acopio, Café y Cacao de Villa Aurora, por el asalto de calidad dado en la batalla y lo hacemos extensivo a los muchachos Boinas Rojas de el Jibaro, y los Boyeros de la Brigada "Ataque a Bueycito" y "La Candelaria." Nuestra mención de honor para ellos.

El oficial del departamento dos de "La Sonora" ha felicitado a la Compañía uno por ser la mas destacada en el trabajo y disciplina ...

Adelante Combatientes, la victoria es nuestra.